



## EXPOSICIÓN **Valsequillo** **200 AÑOS EN LA HISTORIA**

“Nuestro archivo es el abuelo que más sabe de la historia de Valsequillo. Para conocerla, solamente hay que acercarse hasta él y preguntarle por nuestro pasado.”



ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE  
VALSEQUILLO DE GRAN CANARIA



Cabildo de  
Gran Canaria



GOBIERNO DE CANARIAS



## “Valsequillo – 200’ años en la historia”

Nuestro municipio celebra el próximo 12 de marzo su doscientos aniversario, desde que se le permitiera elegir alcalde. Por tanto, podemos tomar esta fecha como referencia para comenzar a hablar de Valsequillo como municipio independiente. No obstante, la historia de nuestro pueblo abarca mucho más que doscientos años, ya que las primeras noticias recogidas a través de los documentos, nos trasladan, cuando menos hasta los albores de la conquista castellana.

Con motivo de este bicentenario, se están realizando una serie de esfuerzos para intentar recuperar nuestra historia. Entre los proyectos que se han puesto en marcha, destaca la actuación en el archivo municipal, en el que se está llevando a cabo la clasificación de los documentos, para posteriormente realizar la catalogación de dichos fondos.

La exposición que tienen ustedes ocasión de visitar, pretende ser una mínima muestra de algunos de los documentos que más nos han llamado la atención, por su contenido, simbología, importancia, y toda una serie de características que creemos que los hacen atractivos para todos/as los/as vecinos/as de Valsequillo.

La exposición está dividida en cuatro períodos, que responden a criterios cronológicos. El primero de ellos, está dedicado a la documentación procedente de la iglesia de San Miguel Arcángel, debido a la importancia que tuvo la erección de la parroquia para la posterior formación de Valsequillo, como municipio independiente. El segundo de los períodos, lo dedicamos al siglo XIX del que, desgraciadamente, conservamos muy poca documentación, en concreto, a partir de la

década de los 80 en adelante, de forma amplia. Por tanto, tenemos un largo paréntesis en nuestra historia, que no es posible cubrir con la documentación existente en el archivo municipal. Con el tercero de los períodos entramos ya en el siglo XX (hasta la Guerra Civil). En esta etapa, el volumen de información es considerable, lo cual permite una investigación más profunda de nuestro pasado. Los documentos recogidos en esta exposición sobre este período es amplia y diversa. Finalmente, tenemos un último tramo que comienza con la Guerra Civil. Este episodio de nuestro archivo, de ahí que les podamos ofrecer algunos documentos de gran interés, sobre la situación de Valsequillo por este entonces.

En la actualidad, el proceso de clasificación se ha llevado a cabo hasta el año de 1943, por este motivo, y aunque en esta exposición aparecen documentos posteriores a esa fecha. Los mismos están sin clasificar.

Con esta exposición pretendemos despertar el interés de todo nuestro pueblo por su historia y concienciarlo del valor que tienen estos “papeles viejos”, porque en cada uno de ellos hay un pedacito de nuestra historia. Si hemos conseguido de alguna forma alguno de estos objetivos, todos los esfuerzos, realizados y la ardua labor que aún queda por realizar, estarán más que recompensadas.

